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Thema: Mehr mitfiebern – Fußball-Bundesliga startet in die Rückrunde 

 Beitrag: 1:50 Minuten 

 

Anmoderationsvorschlag: Bayern München ist souveräner Tabellenführer der Fußball-
Bundesliga und hat zum Rückrundenstart mit der Verpflichtung vom Pep Guardiola als 
Nachfolger von Jupp Heynckes für jede Menge Schlagzeilen gesorgt. Borussia Dortmund 
glaubt selbst nicht mehr an eine erfolgreiche Titelverteidigung. Wolfsburg, Hoffenheim, 
Nürnberg und Schalke treten mit einem neuen Trainer an, in Augsburg und Fürth geht das 
Abstiegsgespenst um - und Sky schickt als erster deutscher Fernsehsender überhaupt eine 
Frau als Live-Kommentatorin ins Rennen. Uwe Hohmeyer berichtet.  

Sprecher: Für den ehemaligen Nationalspieler und heutigen Sky Experten Lothar Matthäus ist zu 
99 Prozent klar: Bayern München wird Deutscher Meister. 

O-Ton 1 (Lothar Matthäus, 0:14 Min.): „Auf alle Fälle. Die Mannschaft ist heiß, sie möchte die letzten 
beiden Jahre vergessen machen, wo Borussia Dortmund zweimal Meister geworden ist, das schmeckt 
den Spielern des FC Bayern nicht, das schmeckt dem FC Bayern-Fan nicht, das schmeckt vor allem den 
Verantwortlichen nicht, in erster Linie Uli Hoeneß.“ 

Sprecher: Langfristigen Erfolg soll deshalb in Zukunft Star-Trainer Pep Guardiola bringen. Der tritt 
im Sommer seinen neuen Job an - und von dem ist auch Lothar Matthäus überzeugt.  
 
O-Ton 2 (Lothar Matthäus, 0:20 Min.): „Ich glaube, dass seine Erfolge in der Vergangenheit ja nicht 
zufällig passiert sind, sondern da steckt harte Arbeit dahinter, da steckt Fachwissen dahinter. Und ich hab 
jetzt auch schon einige Kommentare der Spieler des FC Bayern gehört: Sie sind froh, dass eben nach 
Jupp Heynckes ein nächster Star-Trainer kommt, der im Ausland – gerade bei Barcelona – bewiesen hat, 
was er im Stande ist zu leisten.“ 
 
Sprecher: Spannend bleibt in der Rückrunde auch der Abstiegskampf, ob Augsburg, Fürth und 
die auf dem Relegationsplatz stehenden Hoffenheimer noch den Kopf aus der Schlinge ziehen 
können - und wie der Hamburger SV die Eheprobleme seines Superstars Rafael van der Vaart 
verkraften wird.  

O-Ton 3 (Lothar Matthäus, 0:20 Min.): „Da sprechen Sie ja mit einem Fachmann hier. Ich hatte ja auch 
ab und zu mal Eheprobleme und hab eigentlich ganz gut das Private mit dem Beruflichen getrennt. Die 
Mannschaft hat ja auch ohne Rafael van der Vaart Spiele gewonnen, aber natürlich, wenn er gesund 
dabei ist und diese Sache mit seiner Frau außen vor lässt, dann könnte auch mit dem HSV gerechnet 
werden um die internationalen Plätze.“ 

Sprecher: Außerdem gibt’s in der Rückrunde eine ganz besondere Premiere: Christina Graf wird 
als erste Frau im deutschen Fernsehen für Sky ein Fußballspiel 90 Minuten live kommentieren.  
 
O-Ton 4 (Christina Graf, 0:10 Min.): „Ja, also ich weiß schon, welches es ist, es ist Jahn Regensburg 
gegen Hertha BSC Berlin, am 20.Spieltag. Und ich glaube, es wird eine spannende Partie, zwei ziemlich 
unterschiedliche Teams von der Tabelle her.“ 
 
Sprecher: Wir drücken auf jeden Fall die Daumen und fiebern mit. 

Abmoderationsvorschlag: Mehr über den Rückrundenstart in der Fußball-Bundesliga gibt’s im 
Internet auf www.sky.de.  
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Thema: Mehr mitfiebern – Fußball-Bundesliga startet in die Rückrunde 

 O-Ton-Paket: 5:50 Minuten 

 

Anmoderationsvorschlag: Bayern München ist souveräner Tabellenführer der Fußball-
Bundesliga und hat zum Rückrundenstart mit der Verpflichtung vom Pep Guardiola als 
Nachfolger von Jupp Heynckes für jede Menge Schlagzeilen gesorgt. Borussia Dortmund 
glaubt selbst nicht mehr an eine erfolgreiche Titelverteidigung. Wolfsburg, Hoffenheim, 
Nürnberg und Schalke treten mit einem neuen Trainer an, in Augsburg und Fürth geht das 
Abstiegsgespenst um - und Sky schickt als erster deutscher Fernsehsender überhaupt eine 
Frau als Live-Kommentatorin ins Rennen. Mehr über den Rückrundenstart in der Fußball-
Bundesliga erfahren Sie in diesem O-Ton-Paket.  

[Hier finden Sie für Ihre Berichterstattung O-Töne des Ex-Nationalspielers und „Sky Experten“-
Lothar Matthäus und von der neuen „Sky Kommentatorin“ Christina Graf, die Anfang Februar 
als erste Frau im deutschen Fernsehen ein Bundesliga-Spiel live kommentieren wird.] 

  
1. Herr Matthäus, vier neue Trainer gibt es zum Start der Rückrunde: Was 

können die Herren Hecking (Wolfsburg), Kurz (Hoffenheim), Wiesinger 
(Nürnberg) und Keller (Schalke) jetzt noch bewirken?  

O-Ton 1 (Lothar Matthäus, 0:57 Min.): „Ja, ist natürlich für den einen oder anderen Neuland. 
Wiesinger hat die Amateure trainiert, Keller hat die U17 trainiert, Hecking ist ein alter Hase 
mittlerweile in der Bundesliga bei Wolfsburg, hat natürlich auch hervorragende Möglichkeiten, 
wirtschaftliche Möglichkeiten, Nürnberg, Hoffenheim, zwei Mannschaften, die ganz sicher sich 
die Saison anders vorgestellt haben, muss man abwarten, wie die Mannschaften funktionieren, 
wie der neue Trainer die Ansprache findet. Schalke hat Top-Qualität, hat auch in der 
Champions League Chancen, weiterzukommen – und mit dieser Mannschaft muss man 
eigentlich einen der vier Champions-League-Plätze in der Bundesliga erreichen. Aber es war 
viel Unruhe da, es ist viel geschrieben worden, und es gibt auch einige Verletzte. Und da hat 
sich Schalke jetzt auch bemüht, mit neuen Spielern den Kader noch mal zu verstärken. Ja, es 
ist ungewiss, aber ich drücke natürlich diesen fantastischen Vereinen mit den tollen Fans die 
Daumen, dass sie auch ihre sportlichen Ziele erreichen.“ 
 

2. Was denken Sie: Wird der Hamburger SV nach den Eheproblemen von 
Superstar Rafael van der Vaart in der Tabelle wieder abstürzen? 

O-Ton 2 (Lothar Matthäus, 0:28 Min.): „Da sprechen Sie ja mit einem Fachmann hier. Ich 
hatte ja auch ab und zu mal Eheprobleme und hab eigentlich ganz gut das Private mit dem 
Beruflichen getrennt. Die Mannschaft hat ja auch ohne Rafael van der Vaart Spiele gewonnen, 
gute Spiele gemacht, kleine Erfolgsserien gehabt. Also sie ist nicht mehr ganz abhängig von 
Rafael van der Vaart, aber natürlich, wenn er dabei ist, gesund dabei ist, und ich glaube, dass 
er diese Sache mit seiner Frau außen vor lässt, dann könnte auch mit dem HSV gerechnet 
werden um die internationalen Plätze.“ 

3. Sieben Bundesliga-Klubs sind international noch mit dabei. Wer von denen 
könnte denn tatsächlich die Champions League oder die Europa League 
gewinnen? 
 

O-Ton 3 (Lothar Matthäus, 0:42 Min.): „Der FC Bayern ist einer der Favoriten. Borussia 
Dortmund hat bisher den stärksten Eindruck von allen Champions-League-Teilnehmern gezeigt 
in der Vorrunde. Ich hoffe, dass sie das auch weiterhin zeigen können. Bei Schalke muss man 
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natürlich abwarten, ob mit Erfolgen wieder Ruhe einkehrt. Europa League, auch da namhafte 
Mannschaften dabei, ich denke nur an den letztjährigen Champions-League-Gewinner Chelsea, 
die ja jetzt mit Tabellenplatz drei in der Vorrunde sich mit der Europa-League begnügen 
müssen. Vielleicht hat auch die eine oder andere Mannschaft das Quäntchen Glück, das man 
einfach braucht in der Europa League, das Endspiel zu erreichen. Von dieser Seite her: gute 
Chancen für alle deutschen Vertreter, aber natürlich die zwei heißesten Favoriten für mich von 
deutscher Seite sind Borussia Dortmund und der FC Bayern in der Champions League.“ 
 

4. Bayern München steht einsam an der Tabellenspitze: Wird das einen glatten 
Durchmarsch geben oder kann denen vielleicht doch noch jemand in die 
Suppe spucken?  

O-Ton 4 (Lothar Matthäus, 0:33 Min.): „Auf alle Fälle. Die Mannschaft ist heiß, sie möchte die 
letzten beiden Jahre vergessen machen, wo Borussia Dortmund zweimal Meister geworden ist, 
das schmeckt den Spielern des FC Bayern nicht, das schmeckt dem FC Bayern-Fan nicht, das 
schmeckt vor allem den Verantwortlichen nicht, in erster Linie Uli Hoeneß, und da hat man jetzt 
alles daran gelegt, auch mit gewissen Verstärkungen, auch mit der Verstärkung Matthias 
Sammer, dass man eben jetzt wieder Titel holt. Der FC Bayern ist verpflichtet, Titel zu holen – 
und das lässt sich der FC Bayern nicht nehmen. Die Qualität des FC Bayern ist so stark, dass 
für mich die Meisterschaft zu 99 Prozent entschieden ist.“ 

5. Pep Guardiola wird neuer Bayern-Trainer: Eine Überraschung für Sie? 

O-Ton 5 (Lothar Matthäus, 0:23 Min.): „Nein, absolut nicht, weil Bayern München ist eine Top-
Adresse im internationalen Fußball. Generell: Der deutsche Fußball ist auf dem richtigen Weg, 
das zeigen auch die Ergebnisse der Nationalmannschaft, der Vereinsmannschaften, und Pep 
Guardiola nach diesem Jahr Auszeit ist natürlich heiß, hat sich eine der besten Adressen der 
Welt rausgesucht, umgekehrt der FC Bayern hat einen der besten Trainer der Welt geholt.“ 

6. Und die beiden passen auch wirklich zusammen? 

O-Ton 6 (Lothar Matthäus, 0:29 Min.): „Ja, auf jeden Fall. Ich glaube, dass seine Erfolge in der 
Vergangenheit ja nicht zufällig passiert sind, sondern da steckt harte Arbeit dahinter, da steckt 
Fachwissen dahinter. Und ich hab jetzt auch schon einige Kommentare der Spieler des FC 
Bayern gehört: Sie sind froh, dass eben nach Jupp Heynckes ein nächster Star-Trainer kommt, 
der im Ausland – gerade bei Barcelona – bewiesen hat, was er im Stande ist zu leisten, welchen 
Fußball er spielen lässt, nicht nur erfolgreichen, sondern auch attraktiven, und ich glaube, das ist 
genau das, was den Münchener Machern gefällt.“ 

7. Ganz bitter sieht es im Moment am Tabellenende für Augsburg und Fürth aus. 
Wem trauen Sie am ehesten zu, noch die Klasse zu halten?  

O-Ton 7 (Lothar Matthäus, 0:23 Min.): „Es kommt auf Hoffenheim an, die anderen 
Mannschaften sind sehr weit weg. Also, es wäre jetzt schon mit einem kleinen Wunder zu 
vergleichen, wenn Augsburg oder Greuther Fürth doch den 15. Tabellenplatz erreichen sollten. 
Zum jetzigen Zeitpunkt Greuther Fürth und Augsburg  - auch aufgrund der Tabellensituation und 
der Konstellation - der Abstand zu den sicheren Plätzen, der ist so groß, dass man da schon 
zweigleisig planen könnte.“ 

8. Frau Graf, Sie haben sich bei einem großen Casting gegen über 1200 
Kandidatinnen durchgesetzt und werden ab Februar als erste deutsche Frau 
im Fernsehen für Sky Bundesligaspiele live kommentieren: Welches Spiel 
wird es denn sein und wie bereiten Sie sich darauf vor? 

O-Ton 8 (Christina Graf, 0:17 Min.): „Ja, also ich weiß schon, welches es ist, es ist Jahn 
Regensburg gegen Hertha BSC Berlin, am 20.Spieltag. Und ich glaube, es wird eine spannende 
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Partie, zwei ziemlich unterschiedliche Teams von der Tabelle her und, ja, Vorbereitungen, klar, 
lesen, das, was da ist, das was geht, telefonieren, alles Mögliche.“ 

9. Sie haben früher selbst mal in der Frauen-Bundesliga Fußball gespielt: Wie 
wird sich denn Ihr Kommentar von denen der männlichen Kollegen 
unterscheiden?  

 

O-Ton 9 (Christina Graf, 0:15 Min.): „Ich glaube der unterscheidet sich nicht so großartig. 
Natürlich hat man ein bisschen eine andere Stimmlage, ganz klar. Aber ich glaube, dass das 
nicht ein Unterschied zwischen Mann und Frau ist, sondern einfach zwischen der Person, also 
jeder Kommentator ist anders, jede Kommentatorin – und ich glaube, da kann man jetzt nicht 
irgendwie sagen, der Mann macht´s so, die Frau macht´s  so.“ 
 

10. Der Knaller zum Rückrundenstart ist sicher die Verpflichtung von Pep 
Guardiola als  neuer Bayern-Coach. Wie sehen Sie diesen Bayern-Coup?  

O-Ton 10 (Christina Graf, 0:15 Min.): „Ich finde es für die Liga echt super, also das ist einfach 
der, den jeder haben wollte, irgendwie in jeden Ligen, und es ist eine Figur. Er hat einfach 
wahnsinnige Erfolge gefeiert mit Barcelona, einen tollen Fußball da geprägt. Und wenn er das 
ein bisschen nach Deutschland mitbringen kann und dem FC Bayern helfen kann, ist das, 
glaube ich, eine tolle Sache.“ 

11. Wie motiviert ist Guardiola und was erwarten Sie von ihm, wenn er im 
Sommer seinen neuen Job antritt ?  

O-Ton 11 (Christina Graf, 0:22 Min.): „Ich glaube, es ist schon eine Aufgabe, die er angehen 
will. er hat ja jetzt ein Jahr Pause gemacht und sieht, glaube ich, im FC Bayern einen Verein, 
mit dem man was schaffen kann, und die eine gute Mannschaft ja auch haben. Und vielleicht so 
ein bisschen, was Barcelona hatte, in Bayern einzubringen, er sagt ja auch, dass die Jugend 
dort sehr gut funktioniert. Einfach ein bisschen was aufbauen und in einem Verein Erfolg haben, 
der seit längerem ja wieder den internationalen Erfolg unbedingt wieder haben will.“    

12. Der FC Bayern steht ganz oben an der Tabellenspitze, das haben viele 
Experten auch erwartet. Aber welcher Bundesligamannschaft trauen Sie in 
dieser Saison noch eine Überraschung zu?  

O-Ton 12 (Christina Graf, 0:21 Min.): „Eine Überraschung ist jetzt, glaube ich, der FC Bayern 
halt nicht mehr, klar. Und ich geh mal schon davon aus, dass sie den Durchmarsch doch 
schaffen werden, der Vorsprung ist schon ziemlich groß, hoffe aber natürlich auch, dass es 
noch spannend wird, weil das zeichnet den Fußball ja auch aus, dass es bis zuletzt immer noch 
spannend sein kann. International, klar, auch die Bayern, obwohl Borussia Dortmund ja in der 
Champions League zumindest mal ein Ausrufezeichen schon gesetzt hat – und ich bin 
gespannt, wie es da weitergeht für die Mannschaft von Jürgen Klopp.“ 

Abmoderationsvorschlag: Mehr über den Rückrundenstart in der Fußball-Bundesliga gibt’s im 
Internet auf www.sky.de.   

 

 

 


